
Bezirksversammlung Bezirk Heidenheim                                   Freitag, den16.09.2022, 

Bürgerhaus, Nattheim-Fleinheim 

Es waren 16 von 38 zugehörigen Vereinen des Bezirks Heidenheim anwesend. 

Zu Beginn sang der SonnaGrabrChor Fleinheim unter der Leitung von Alfred Schauz 

Bezirksvorsitzende Renate Kraus begrüßt alle anwesenden Vorsitzenden, Dirigenten  

und Sänger des Bezirks Heidenheim. Namentlich begrüßt sie die Vertreter des Eugen Jaekle-

Chorverbandes, die Vorsitzende des gastgebenden Vereins Fleinheim, Claudia Fröscher und 

den Chorleiter Alfred Schauz sowie den Ortsvorsteher Wolfgang Hetzel. 

Besagter Ortsvorsteher begrüßt alle Anwesenden und wünscht der Versammlung einen guten 

Verlauf. 

Renate Kraus führt aus, da der letzte Bezirkstag am 19.03.2019 stattfand, sind wir im EJC-

Beirat übereingekommen, in diesem Jahr den Chorverbandstag und den Bezirkstag 

durchzuführen. Im Jahr 2020 wurden wir alle in der Vereinsarbeit völlig ausgebremst, keine 

Chorproben und keine Vereinsveranstaltungen konnten stattfinden. Zur Jahresmitte 2021 

konnte im Bezirk Heidenheim, unter anderem des Landes Musikfest in Neresheim und der 

Ehrungsabend in Hohenmemmingen stattfinden. Im November mussten wieder alle Aktivitäten 

eingestellt werden und ein erneuter Jahreswechsel mit unzähligen Einschränkungen lag vor 

uns. In diesem Jahr konnte dann ab April Mai wieder mit den Chorproben begonnen werden. 

Verbandvorsitzender Rainer Grundler schildert, dass die Arbeit der Verbandsvorsitzenden auf 

zwei Schultern verteilt wird. Es könne so bei mehr Vereinen Präsenz gezeigt werden. Der 

Schritt hierzu hat sich gelohnt und die Arbeit ist wesentlich effektiver. In Zeiten des 

scheinbaren Stillstands ist es wichtig, für alle Vereine, Ziele zu haben. Obwohl nahezu keine 

Einschränkungen die Chorarbeit behindern, sind wir noch weit von der Arbeit und dem 

Gemeinschaftsgefühl der Zeit vor der Pandemie entfernt. Auch die Mitgliederwerbung erfordert 

Kreativität und Einsatzbereitschaft. Hauswurfblätter oder Anzeigen in den Ortsblättern sind 

meist ohne Erfolg. Persönliche Gespräche, spontane Auftritte mit Einladungen an die 

Anwohner sind effektiver. Ebenso ist es erfreulich, dass Vereine durch Satzungsänderungen 

eine Verkleinerung des Beirates vollzogen haben. Es ist schön zu sehen, dass verschiedene 

Vereine dies auch schon umgesetzt haben. Er findet es wichtig, dass Vereine ihre Satzung 

aktualisieren. Tradition hat nichts mit Stillstand zu tun. Unterstützung erhalten die Vereine 

durch EJC und SCV. 

Verbandsvorsitzender Günter Hopfensitz geht in seinem Bericht auf die Strukturreform des 

SCV ein. Innerhalb des SCV gibt es 24 Regionalverbände, in dem unser EJC einer der 

größten ist. Der SCV wünschte sich nun aus diesen 24 ganze 8 Regional-Verbände zu 

machen. Man einigte sich relativ schnell und mit großer Mehrheit darauf, dass neu gebildete 

Chorverbände sich an den Landkreisgrenzen orientieren sollten. Mittlerweile sind aus den 

angedachten 8 Verbänden 14 geworden. Der EJC hat hier Vorbildfunktion, da er mit Bezirken, 

Wechsel von Chorverbandstag und Bezirkstagen etc. den anderen Verbänden weit voraus ist. 

Für die Neugliederung der Chorverbände müssten die bisherigen aufgelöst werden und neue 

Namensgebungen könnten ebenfalls notwendig werden. Für die Umsetzung der 

Strukturreform hat der SCV ca. 4 Jahre vorgesehen. 

Chorjugend-Vorsitzende Michaela Ruf ging auf den schlechten Besuch beim 

Chorjugendverbandstag ein. Von vierzehn Vereinen waren ganze vier anwesend. Für den 

Chorjugendbeirat konnte ein neues Mitglied gewonnen werden, es müssten aber deutlich 

mehr sein. Sie appellierte an die Vereine, die Jugendarbeit zu unterstützen. Erfreuliches 

konnte sie vom Chortag auf der Kapfenburg am 30.07.2022 berichten.  



Finanz-Vorsitzender Tobias Brenner hat die Finanzen des EJC bereits am 26.06.2022 per 

PowerPoint bei dem Chorverbandstag vorgestellt. Er weist nochmals auf die Änderung der 

Kinder / Jugendchorförderung hin. 

Unsere Geschäftsstelle, in Persona Petra Kempf, berichtet zu OVERSO, dass das GEMA-

Meldeformular noch nicht digital über OVERSO eingereicht werden kann, sondern wie bisher 

per Post an den SCV in Plochingen senden, oder per E-Mail an gema@s-chorverband.de 

schicken. Die Bestandsmeldungen sind über OVERSO abzuwickeln. 

Termine: 

Vereinsgespräch „Runder Tisch“ Dettingen-Heuchlingen Donnerstag, 17.11.2022 

Bezirkstag 2023 Dettingen-Heuchlingen Freitag, 10.03.2023 

Ehrungsnachmittag 2023 Mergelstetten Sonntag, 24.09.2023 

Ehrungsnachmittag 2024 Dettingen-Heuchlingen Sonntag, 29.09.2024 

Festival der jungen Chöre Hermaringen Samstag, 07.10.2023 

Chorverbandstag 2024 Sontheim / Brenz Sonntag, 10.03.2024 

Da auch nach zweieinhalb Jahren Corona immer noch Einfluss auf unser Vereinsleben hat 

und unsere Vereine von den den unterschiedlichsten Schwierigkeiten berichten, wurde 

gemeinsam ein sogenannter „runder Tisch“ ins Leben gerufen. In diesem Vereinsgespräch 

möchten wir völlig zwanglos – am runden Tisch sozusagen – miteinander ins Gespräch 

kommen. Die Vereine untereinander und miteinander, wir vom EJC-Vorstand mitten drin. 

Berichten Sie von Ihren Sorgen und Nöten, gibt es Lösungen andernorts, kommt man 

gemeinsam zu Lösungen. Noch immer ist das gemeinsame Gespräch ein wesentlicher Faktor 

unserer Beziehungen. Und genau dafür möchten wir eine Plattform bieten.  

Reiner Nickel informiert über notwendige Versicherungen für Vereine. 

Renate Kraus bedankt sich bei den Anwesenden für ihr Kommen, bei dem Sängerkranz 

Fleinheim und wünscht allen einen guten Nachhauseweg. 

Renate Kraus 
Bezirksvorsitzende 
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